

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

Para formar el tribunal de oposiciones de la canongía vacante en esta catedral, han sido designados los canónigos doctores Turull, Vallés e Idach.

—Sale para Nuria el secretario de la comisión de monumentos don Pedro Barragán.

—Desde el primero del corriente mes está abierto en la Diputación provincial el pago de las patentes para la circulación de autos, durante el primer semestre.

—La Sociedad de Autores ha nombrado su representante en Canonja a don José Gimeno, y en Riudoms a don Buenaventura Ribas.

—El gobernador concede el plazo de cinco días para que los alcaldes envíen al jefe de Estadística los datos para la formación del censo de empresas de espectáculos, a los efectos de la formación de los comités paritarios.

—La comunidad de Regantes de los términos municipales de Alcover y Callís, convoca junta general para el día 25 de los corrientes.

—Sale para Burriana, en uso de licencia, el interventor de los fondos provinciales don Pedro Solano, encargándose del despacho don José de la Morena.—Aris.

## GERONA

Ocurrió un incendio en un bosque de casa Ramada, término de Caldas de Malaveilla, quemándose 56 vesanas de monte bajo, varios pinos y alcornoques, valorados en 2,500 pesetas.

—En Figueras, Fructuoso Muñoz acuchilló a su amante Leonides Méndez Abella.

El agresor huyó, pero fué detenido por un sereno.

—Se ha verificado el entierro del cadáver de don José Plana Alibas, procurador de los tribunales, viéndose concurrido.

—En Toledo ha fallecido la señorita Rosita Juncá, de 21 años, hija del músico mayor don Antonio, muy conocido y apreciado en esta población.

—Mañana con motivo de las fiestas de la calle de la Cort-Real y de la palza del Aceite, a las diez de la noche, habrá una gran audición de sardanas.

—Ha sido denunciado al juzgado de San Daniel, José Salip eSrar, por causar lesiones a su madre y a su hermana.

—Ayer tuvo lugar la junta general de la Unión Deportiva de Gerona, designándose una comisión para que formule la candidatura para proveer los cargos de la junta directiva.

—Ha desaparecido de su hogar paterno, de San Feliu de Guixols, la joven Consuelo Bosasoma Pastells.

—Durante el mes pasado la guardia municipal nocturna prestó 216 servicios.

—En breve el alcalde de esta capital don Jaime Bartrina, acompañado de su distinguida esposa, irá a pasar unos días en casa de don Luis de Llobet, en la villa de La Escala, donde veranea. —Grahit.

## LÉRIDA

Hallándose el vecino de Caneján Bernardo San Martín, de 38 años de edad, buscando ganado extraviado en el sitio conocido por «Mall Tuncat», perteneciente al término de Arras y Vila, tuvo la desgracia de resbalar, cayendo por un precipicio y quedando muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juzgado.

—En Torrefarrera se declaró un incendio en un cobertizo y corral propiedad del vecino Ramón Llanses Torres.

El fuego destruyó por completo el edificio, así como varios aperos de labranza, leñas y otros objetos.

Se ignoran las causas originarias del suceso.

—Por la guardia civil de Almenar fué detenido un individuo llamado Joaquín Manonelles Magueno, de 34 años de edad, jornalero, presunto autor del robo cometido durante la noche del día 27 de agosto último en el establecimiento de guardacartería de aquel pueblo, propiedad de Francisco Arán.

Fuó puesto a disposición del juzgado.

—En el kilómetro dos de la carretera de Artesa de Segre a Tremp, fué arrollado por un camión de la matrícula de esta provincia, el vecino del pueblo de Ramoneda, Francisco Coscuella, que iba montado en una mula, resultando con una herida en la región occipital y parietal izquierda, de pronóstico reservado.

El chofer se presentó espontáneamente ante el juzgado.

—Esta noche en el tren ligero de Barcelona son esperados la mayoría de los delegados de las Asociaciones de la Prensa de Cataluña y Baleares, para asistir a los actos que se celebrarán en los días 3, 4 y 5 del actual, con motivo del V Congreso de la Federación de la Prensa Catalano-Baleare. —Moreno.

## CASTELLAR DEL VALLES

Ha transcurrido la fiesta mayor con buen tiempo, aunque caluroso, realizándose todos los festejos anunciados en el programa, con gran concurrencia de forasteros, especialmente el primer día.

—Verificadas las elecciones de la Unión Patriótica de este pueblo, salieron elegidos, como jefe local don Santiago Gorina, y vocales asesores don Juan Puig, don Félix Llobet y don Isidro Viñas.

—Hace unos cuatro meses que no ha llovido, resintiéndose mucho los campos de una sequía tan pertinaz y gracias a haber llevado a cabo nuestro Ayuntamiento el abastecimiento de un caudal muy importante de aguas potables a la población, este verano no se ha presentado el problema de la falta de tan vital elemento, pues de disponer únicamente del antiguo depósito, no hubiera bastado ni para las necesidades más imperiosas de los pueblos, como requiere la higiene y sanidad de los mismos, mereciendo por tal motivo nuestro Ayuntamiento los plácemes y agradecimiento de todas las personas sensatas.

—El alcalde don Santiago Gorina se halla ausente, disfrutando de una licencia que pidió para un mes. —Corresponsal.

## REUS

Por la Alcaldía se ha hecho pública para su cumplimiento una circular de la junta provincial de Abastos, fijando los precios de tasa para la venta de bacalao al detall.

—La Asociación de fabricantes y comerciantes de harinas y cereales de ésta ha telegrafado al Gobierno, protestando del actual régimen de importación de maíz, por entender que perjudica grandemente al comercio legalmente constituido, sin beneficios para nada al pequeño ganadero, resultando sólo favorecidos los grandes ganaderos y las granjas importantes, por sus condiciones y organización.

—Habiéndose abierto el día primero del actual la temporada de caza, son muchos los vecinos de ésta, y de pueblos comarcanos, que han empezado ya a disfrutar, en el campo, de sus aficiones cinegéticas.

—El gobernador civil ha ordenado a los Ayuntamientos que no tengan provista la plaza de farmacéutico titular, que lo verifiquen sin dilación ni excusa alguna.

—Por sospechosos indocumentados, ha sido detenido y expulsado de Reus un sujeto de 26 años, natural de Turco (Lugo).

—Las entidades bancarias de esta ciudad han establecido, nuevamente, el mismo horario de trabajo y de despacho al público que regía del 20 de junio, dando por terminado el régimen de verano.

—Por el Gobierno han sido concedidos los beneficios de la reciente ley sobre auxilios a las familias numerosas, a don Antonio Aparici y Aizpuru, comandante de caballería, con residencia en esta ciudad, que tiene once hijos.—Deu.

## VICH

Nuestro ilustrísimo señor obispo tiene anunciada para hoy, a las cinco y media de la tarde, su llegada a ésta, de retorno de Manresa.

—La distribución de fondos del Ayuntamiento correspondiente al corriente mes, suma la cantidad de 31,185'44 pesetas.

—El Ayuntamiento ha acordado hacerse representar por su procurador en el acto de conciliación promovido por Miguel Pujada Serrat ante este juzgado, en méritos de reclamación de una indemnización por trabajos efectuados en terrenos de propiedad de dicho señor Pujada y por terrenos que han de destinarse a vía pública.

—La sociedad Fomento de Caza y Pesca, celebrará el domingo día 11 un concurso de pesca, para el cual el Ayuntamiento ha acordado conceder un premio de 40 pesetas.

—Con asistencia de doce concejales el Ayuntamiento celebró el lunes sesión del pleno, para aprobar una transferencia de crédito de 1,500 pesetas.

En la misma sesión se leyó un escrito del concejal señor Casals, en el que da cuenta de que vistos los informes emitidos por personas competentes y por el gran número de profesores que debería de haber en cada grupo, hay que desistirse de la construcción de los grupos escolares que se tenía proyectados, debiendo de estudiarse otra clase de construcción que pueda armonizarse con las posibilidades del municipio.

—Ayer por la mañana, llegó a esta ciudad el pintor señor J. Massot, quien encontró ya además colocadas en la catedral las telas que representan «La vuelta de Tobías», «La inspiración de Judas Macabeo» y «Heliodor expulsado del templo».

—Después de haber dejado, en la madrugada de ayer, a unos cazadores de Santa Eulalia Riuprimer, los cuales habían sido conducidos con el auto del hotel Colón, de ésta, por el chofer J. Villaret, se dirigió de nuevo hacia ésta, con tan mala fortuna que al hacer un viraje se salió el coche de la carretera, volcándose y quedando confundidos los tres que iban dentro. Los vidrios del coche quedaron hechos añicos.

—El abogado don José Sala Molas, por causas razonables, no ha aceptado el cargo de presidente del comité local de Unión Patriótica, para el que fué elegido recientemente.

Se asegura que se han hecho indicaciones para que ocupe dicho cargo el señor alcalde.

—El miércoles se procedió en esta ciudad a la votación para la elección de jefe regional de la Unión Patriótica.

Según noticias adquiridas, la mayoría de los sufragios emitidos por las representaciones de todos los pueblos del partido fueron a favor de don Gassó y Vidal. —Riera.

## SAN ADRIAN DE BESÓS

Se ha celebrado la elección del comité de la Unión Patriótica, en el Cine Recreo.

El resultado fué de 203 votos para la siguiente candidatura: Jefe local, don Pedro Casellas Bagudanch, y vocales asesores, don Buenaventura Casademunt Rodeja, don José Sabarrell Noes y don J. Matías Ballerá Serra.

Es digno de mencionar lo nutrido de la votación y la unanimidad con que han sido elegidos los nuevos directores locales de Unión Patriótica. El comité que antecede, ha sido aprobado ya por la Junta provincial y, por lo tanto, es firme su elección. El jefe local, haciendo uso de su prerrogativa, ha nombrado secretario a don José Pedra Castells.

Nos hemos entrevistado con don Pedro Casellas, el cual ha manifestado que su propósito es laborar por la prosperidad e independencia del pueblo, ya que así labora también por España.

—Puede enorgullecerse la «Unión de Propietarios de la Urbanización Font y su Radio» con la brillantez que revistieron los actos celebrados con motivo de la inauguración de las escuelas en que, bajo la dirección del profesor señor Tirado, se dará instrucción a los hijos de los socios y además a cierto número de niños pobres de la barriada.

Presidió el acto el alcalde don José Royo, secretario don José Lluís, y una comisión de concejales acompañados por la junta directiva, ante quienes el párroco reverendo don José Pons bendijo el local, pronunciando a continuación hermosas y sentidas palabras en honor del acto, contestando con elocuentes discursos, el presidente don Esteban García, el donante y propietario don Fermín Borrás y el redactor jefe de «Tierra Baja» señor Estrany, invitando a las demás entidades locales a que imiten su línea de conducta.

—La fuerza de carabineros destacada en ésta y a las órdenes de su jefe don Francisco Fernández, han hecho una aprehensión de alcohol, por circular sin los requisitos legales.

—Siendo prohibida la extracción de moluscos en el puente de la Energía Eléctrica, y en vista de las frecuentes sustracciones que de dicho marisco se hacían, los mcos de escuadra al mando de su jefe don Antonio Mas, se pusieron al acecho, no resultando infructuosos sus trabajos, ya que lograron detener a tres individuos que, junto con tres sacos de moluscos, fueron puestos a disposición del juzgado.

—Durante los próximos días 8, 9, 10 y 11 del actual, celebrará esta población la tradicional fiesta mayor.

Por no estar ultimado aún el programa oficial, no nos es dable publicarlo íntegro.

El día 8, en la iglesia parroquial, habrá solemnidad oficial, predicando las excelencias del Patrón de la localidad, el doctor Canals, elocuente orador sagrado; después del oficio, procesión, asistiendo a ambos actos religiosos las autoridades locales. Al mediodía, inauguración

de la tómbola benéfica y a beneficio del Sanatorio para tuberculosos y que, dado sus fines humanitarios, todos los años resulta un éxito.

Por la tarde, bendición e inauguración del nuevo campo de fútbol, jugándose a continuación un partido, en el se disputarán una valiosa copa, obsequio del Ayuntamiento, entre el primer equipo local y el potente reserva del F. C. Gracia.

Gracias al Círculo de Propietarios y vecinos La Amistad, San Adrián no se verá privado de tener su típico entoldado, que será levantado en los terrenos que posee el Círculo en la Avenida de San Luis Beltrán.

El primer día de la fiesta se dará una representación teatral, a cargo de una excelente compañía de Barcelona, poniéndose en escena «El camí del vicí» y «Gente bien».

Los demás días, tarde y noche, bailes amenizados por una orquesta de Barcelona.

El Ayuntamiento ha contratado una cobla para que de audiciones de sardanas, frente a la Casa Consistorial.

También se celebrará, probablemente el día 9, la fiesta escolar-musical, en la cual cooperarán con diversos ejercicios rítmicos, los alumnos de la escuela nacional y que tan acertadamente dirige don Domingo García.

El alcalde, don José Royo, acompañado de las demás autoridades y con asistencia del inspector don Andrés Roco, presidirá el acto, reparando al final del mismo, premios a los alumnos que en el pasado curso han hecho más notoria la asistencia y aplicación en los estudios.

En el Ateneo Adrianense se darán representaciones teatrales.

El Ayuntamiento ha adquirido un tapiz con el retrato de don Severiano Martínez Anido, para colocarlo en el salón de sesiones. —Corresponsal.

## MANRESA

Celebró sesión plenaria el Ayuntamiento, el pasado día 29, en la que se dió lectura a una instancia del señor Deu, concursante a la plaza de delineante auxiliar del arquitecto municipal, y que fué elegido por el jurado, en la que se pide se le de posesión del cargo. El Consistorio desestimó la instancia del señor Deu.

Se sometió después a la aprobación del Ayuntamiento el cuadro de amortización del empréstito y expención de mil títulos de 500 pesetas cada uno. Fué aprobado.

—Han transcurrido los días de la fiesta mayor con mucha animación, viéndose concurridísimos los actos religiosos celebrados en la Seo Basílica y también los festejos de carácter profano. La nota más saliente ha sido la invasión de gente maleante, habiéndose registrado algunos robos, que han tenido en zozobra al vecindario.

—Durante la semana anterior ingresaron en la sucursal de la Caja de Pensiones 141.111 pesetas, siendo 18 las libretas iniciadas.

—Como término de fiestas dióse anoche una audición de sardanas en el paseo de Pedro III y un baile en el Casino. La concurrencia fué muy numerosa.

—Anteayer tuvo lugar en las Casas Consistoriales la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús, asistiendo el Ilmo. obispo doctor Perelló,ltre doctor Alabern, archipreste, alcalde señor Rosal y demás autoridades y varias representaciones.

—Ayer tarde el doctor Perelló administró el sacramento de la confirmación en la Basílica.

—Hoy saldrán para Lérida los delegados de la Asociación de la Prensa que deben asistir al Congreso de la Prensa de la Federación Catalano-Baleare.

—Un incendio ha destruido esta madrugada un almacén de paja en la carretera de Cardona, al lado del taller de carros del señor Quinto.

## BORJAS BLANCAS

Se celebrará la fiesta mayor durante los días 4 al 8. Serán muchos los festejos, dominando, como en los años anteriores, los bailes de sociedad, funciones teatrales, audiciones de sardanas, etc.

Es esperado con interés el concierto que, en el Teatro Fomento, dará el «Orfeo Borgenc», bajo la dirección de su maestro fundador don Luis López, a cargo de las tres secciones del orfeón, que interpretarán un interesante programa.

## JAFRE

Según costumbre se celebrará la fiesta mayor (llamada pequeña) en los días 8 y 9 del actual. Las sociedades recreativas Iris y Victoria organizan bailes y demás festejos.

Al propio tiempo para dar audiciones de sardanas han sido contratadas dos orquestas-coblas.

Como fiestas religiosas se celebran las acostumbradas: Oficios, procesiones, etc.

Dado lo espléndido de tiempo, es de esperar que no quedarán defraudadas nuestras esperanzas de esparcimiento y alegría propios de tales días, esperados en estos pueblitos rurales con la natural impaciencia, tanto de los jóvenes, por su esparcimiento, como de la gente madura, por recordar tiempos pasados. —El Corresponsal.

## CALDAS DE MALAVELLA

Van transcurridos los últimos meses que restan de temporada con muchísima animación en paseos y fuentes termales.

—El elemento joven de la colonia organiza varias fiestas en los salones de los hoteles, viéndose animadísimas, así como las funciones de teatro selecto y cine de la marca Paramount que desfilan por el marco del Casino Caldense.

—Están pasando temporada en el espléndido balneario Vichy Catalán las aristocráticas familias de Tebra y Montagut, Suñol, Valldeperas, Sala, Viñas, doctor Anfruns, doctor Sercaíns, marqués de Villamiza, Bañeres, Orús, Banús, don José Manuel Figueras, Baile, señora de Bergassé, Martorell, señora Ponce de León, Brugada, viuda de Montagut, Martínez, y otros que involuntariamente no recordamos.

—También en una fiesta andaluza celebrada en el elegante salón, vistosamente adornado del Balneario Prats, vimos, entre otros, a las distinguidas familias de Bargués, Tuyet, Aguiaviva, Cleries, Carbó, viuda de Peñoy, Samá, Comas, Jiménez, Doménech, Esclosa, Hombrella, Marín, Cardona, Gómez, Llusó, Comas, Fabregat, Sala, Bellver, Brunet, viuda del doctor Cobeira, Gómez de Góngora, Raventós, Ruiz y Soró.

—En los chalets y demás posesiones particulares, la concurrencia es completa, y cuya lista de sus ocupantes dejamos de publicar porque se haría interminable.

—Actualmente nuestra villa se puede muy bien decir que es el punto donde radica la actividad veraniega.

—Háblase ya con fruición de la típica fiesta de San Mauricio, si el tiempo es pródigo en bonanza la concurrencia de este año superará a los anteriores.

—El calor no es tan riguroso como días pasados. Las noches han refrescado.—Corresponsal.

## MONCADA

La Asociación de devotos de Nuestra Señora de Moncada honrará a su excelsa patrona con solemnes fiestas.

Las funciones religiosas se celebrarán en el templo parroquial, donde ha sido trasladada la imagen de la Virgen, por disposición de la autoridad competente.

## ISONA

Se ha publicado y repartido profusamente el programa de la fiesta mayor y feria que tendrá efecto en esta villa durante los días 8, 9, 10 y 11 del mes que cursa.

Figuran, entre otros festejos, serenatas, conciertos en los cafés, sociedades y en la plaza de la Fuente monumental corridas de pollos, de bicicletas, de cintas y bailes en la plaza del Progreso, artísticamente adornada e iluminada al efecto.

La comisión de fiestas, convencida de que los actos recreativos deben ir acompañados de un acto cultural, ha organizado una conferencia, que tendrá efecto el día 9, a las once de la mañana, en la plaza del Obispo Badia, habiéndose confiado a don Marcelino Jordana, que disertará sobre el tema «El poder insuperable de la Higiene».

Por la animación que reina y los extraordinarios preparativos que se notan, es indudable que la citada fiesta será concurridísima. —El Corresponsal.

## SANTA FE DEL MONTSENY

Con motivo de haber sido incendiados bosques de las propiedades «Perapoch», «Dolsa» y «Rubi» (Roca Negra), de estas inmediaciones, reina creciente indignación por la frecuencia con que se realizan tan criminales atentados.

Los supuestos autores de tales incendios son dos sujetos vestidos de excursionistas, que, disimuladamente, dejaron encendido algo entre la maleza para que el fuego se comunicara por aquellas extensiones, cosa fácil, dada la extrema sequía que reina.

El vecindario, al advertir que el voraz elemento se extendía por los campos, acudió presuroso y fácil es predecir lo que hubiera ocurrido de haber logrado la captura de los incendiarios.

Hay que redoblar la vigilancia para que tan criminales atentados no queden impunes, pues denotan una perversión verdaderamente salvaje.

En cuanto a la mayoría de los excursionistas, les reiteramos que procuren, por su parte, evitar fuertemente tan deplorables accidentes, a cuyo fin no dejen nunca rescoldo, lumbre ni fuego alguno, por insignificante que sea, pues fácilmente pueden sepultar con tierra cuantas partículas de fuego hayan dejado a su paso por campos y montes.

Con poco esfuerzo se evitarían grandes perjuicios a los agricultores que ya padecen, hace tres meses, una sequía verdaderamente destructora.

## CARDONA

Dentro la más sencilla intimidad se ha inaugurado el «Museo de Sal», debido a la iniciativa de un particular.

Museo como éste existió uno muy valioso, enriquecido a fuerza de años, que fué trasladado a Solsona, adonde hoy acuden muchos a admirarlo. Posteriormente hubo otro en las oficinas de las Salinas.

El que ahora acaba de inaugurarse ofrece a la vista del público preciosos ejemplares de esbeltas estalactitas en forma de apiñados copos de nieve, de aspecto encantador. Hay, además, pequeñas montañas de sal que las aguas con su fuerza destructora han erosionado, dándoles las más variadas formas.

En sección aparte figura el producto de un pacientísimo y modesto escultor que posee destreza para modelar los bloques de sal, el cual había ya trabajado en el museo que instaló el duque de Denia y Tarifa, ex propietario de las Salinas. El fruto del trabajo de este hombre infatigable, cuyo nombre es don José Arnau, se observa en la construcción de pequeños objetos de sal encarnada y de cristales de sal transparentes como el cristal.

## MONTBLANCH

La comisión organizadora del homenaje a Verdguer ha reintegrado al Ayuntamiento la cantidad de trescientas pesetas, en que se suscribió en dicho homenaje.

—El día 30 fueron legión los vecinos de esta villa que se dirigieron al Coll de Lilla para presenciar el paso de los corredores que toman parte en la IX Vuelta a Cataluña.

—La novena en honor de la Virgen de la Sierrra, patrona de los montblanchenses, empezó el día 31, siendo en gran número los fieles devotos que testimoniaron su fe y adoración a la excelsa patrona.

Los días 6, 7 y 8 se celebrará solemne triduo cantado, ocupando la cátedra sagrada el reverendo padre José María Juliá, carmelita.

Se reparten invitaciones entre el vecindario incitándolo a ingresar en la Unión Patriótica.

—Cumpliendo reciente disposición gubernativa, han sido fijados razonados bandos, firmados por nuestro alcalde, exhortando al vecindario al bien hablar y a desterrar el inculto vicio de la blasfemia, medida que es comentada favorablemente.

—De fuente cierta sabemos que la primera autoridad municipal se propone mejorar en sentido práctico la enseñanza primaria, así como corregir pequeños defectos escolares.

—La solemnidad de San Ramón fué festejada en muchas casas de la localidad debido a ser muchas las familias alguno de cuyos miembros está bajo el amparo de este santo.—C.

## CASTELLBELL Y VILAR

El domingo pasado, con motivo de hacer su primera entrada oficial en la ciudad de Manresa el nuevo obispo de Vich doctor Perelló, por ser esta población la primera de sus diócesis que pisaba con dirección a dicha ciudad, estaban congregadas en el andén de la estación de Monistrol todas las autoridades locales y numeroso gentío, ávidos de presenciar el paso de nuestro venerable prelado y aclamarle.

El reverendo cura párroco le dirigió cariñosa salutación, siendo muy aplaudido, haciendo la presentación de las autoridades, con quien conversó breves momentos el señor obispo.

Al arrancar el tren, sonaron nuevos aplausos y vítores, correspondiendo el señor obispo con manifestaciones de gratitud y dando la bendición al pueblo.

Por las autoridades eclesiásticas fué acompañado hasta Manresa.

—En virtud de lo ordenado para la reorganización del comité local de Unión Patriótica en esta localidad ha quedado constituido en la siguiente forma:

Don Miguel Lleonat, jefe local; sub cabo de somatén, Vocales asesores, don Isidro Buguá, propietario; don Isidro Viadiu, concejal y propietario; don Valentín Calsina, concejal y propietario, y don José Alaix, fiscal municipal. —Corresponsal.